

関東地区教育懇談会（浦安）

(五) 一月一日(年次)

11月17日、2年生の保護者を対象とした関東地区教育懇談会が浦安キャンパスで開催された。教育後援会の谷昭夫会長はあいさつで、「2年生は大学生活にとつて大切なとき。就職活動の開始が早まっていることから、今この時期に将来について考える必要がある。また、学力の大きな分かれ道となるこれから、この懇談会を駆使



Interview

1

「ひと言」のやりとりは何物にも代えがたい

の話し合いのきっかけとしてもらいたい」と話した。次に、高倉翔学長から昨今の大学の状況について説明。大学はこれまでの研究機関から、教育機関へと役割を変えつつある。少子化のなか、大学の数は増えている。そこで、明海大学では「入学した学生に付加価値をつけて卒業させたい」、また「きめ細かい指導を徹底するための体制を整えている」と話した。

たこともある。2005年より明海大の教授に就任。現場を知っている教授として講義を行っている。講演では、旅行代理店、輸送業、ホテル業を含んだ



個別面談

近へた
『個別面談』

卷之三

《参加者の感想》

- ることや、ツーリズム産業で活躍するには英語の習得が重要であることなどの説明を受けた後なので、就職相談や留学相談に保護者が多く集まっていた。

良かつた。単位数のことなど、これから家族で詰し合います。
（経済学科）

九州地区教育懇談会 (福岡)

11月23日(祝)

《参加者の感想》

- 個人面談もあり、大学の様子などが分かり、すごく良かつたと思います。子どもの状況なども分かり、安親しく言葉を交わしていました。

質の向上、教育システムの改革、教育環境の整備・充実を今回の一覧で直接視察することができました。地下鉄の出口を出るとすぐ大学の玄関で、玄関を入ると大学病院のような空間で各階にオープンフロアがあり、ソファとテーブルが置かれています（写真①）。大きな窓側にはカウンターや席があり、窓際で待機する人達がいました。

大学についての情報は、元祭司の元配人間より得たので、役員会で視察を選択する際に明海大が同じ教育後援会が充実していることを知り、興味が湧きました。

高度な知識社会、グローバル時代に対応できる人の育成、時代をリードしていく技術開発の研究、特別な資格や技術を保有する才が求められる今日。大き

A large indoor garden featuring a waterfall, various plants, and a circular sign labeled '③'.

REPORT

中京大学を視察して

三浦 江紀子

▲懇親会の様子

中国語学科3年

■ 国内大学洞察研修

- ▷ 2007年
9月28日～29日
- ▷ 中京大学
(名古屋市昭和区)
- ▷ 参加者





A portrait of Shigenobu Ando, a middle-aged man with a shaved head, wearing a dark suit, white shirt, and patterned tie. He is seated at a table, looking slightly to his left. A glass of orange juice is on the table in front of him. The background is blurred.

部員と活動場所の確保が必要

部活動は、学生にとってなく、大学にとつても学外員不足などで活動を縮小せは部によつてさまざまだが、今回は、体育系・文化系のき続き部活の活性化について

好きなことに打ち込み、人間や受験生への重要なアピール。部活動やサークルの代表と顧問で話し合つてもらつた。

ホリエントを学べる場であるだけで
少なくない。抱えている問題
たいといつ思いは皆同じだ。
に集まつてもらい、昨年に引
題です。全体でも200名
もいなとい思います。女子
テニス部は、4年の先輩が
卒業して2人になつてしま
いました。ラグビー部も部
員が少なくて試合に出られ
ない状況です。普段努力し
ているにもかかわらず、人
数不足のせいで降格してし
まうのは非常にもつたいいな
いので、人数確保の方法を
この座談会で考えていくた
いと思います。

A portrait of Setsuko Yamada, a woman with dark hair, wearing a light-colored jacket over a white shirt, smiling at the camera.

るには

いので、部員が集まる時間にやるとなると、夜の六時から九時という限られた時間でも遅い時間になつてしまふ。せつから入つてもらそでやめていく人が多く、人數不足の原因になつています。他の団体さんもそうだと聞いています。

大人数で集まることができて、本番に近い音で練習できる場所を確保したいです。

近江 音楽系で言えば、プラスバンドも活動場所がない。授業の合間に空き教室を借りているが、それだけパート練習しかできないですね。全体練習ができるよう、広い場所を確保されば、ずいぶん違うんですね。

は変わらるような行事
例へば全部活が集まつて、一日
学生も参加できるパーティーのようなものを開
たらしいんじやないかと聞
います。

古山 あと、オープンキ
ンパスのスタッフを何回、
やつて思つたんですけど、
せつかく高校生がたくさ
来てくれる日なのに、こ
日に活動している部が少
いです。高校生が「〇〇を見学したい」と思つてこ
できなのは非常にもつ
いないと思います。オープ
ンキャンパスの日に練習場
景を見せて、高校生から
質問にも部員が答えられ
ようすればずいぶん違
のではないでしょか。

い　般　え　思　い　か　ヤ　ん　の　な　部　も　た　ア　風　う　る　う

我々ではなく、各部員が直
接彼らの質問に答えられる
環境ができればいいんです
けどね。オープンキャンパ
スのH.P.にこの日はどの部
活が活動しています、と載
せることができれば、部の
宣伝になるだろうし大学の
宣伝にもなるし、ぜひ載せ
ていきたいと思います。

山下 オープンキャンパス
の開かれる日曜はバイトも
あるだろうし、難しいのか
なあ。

斎藤 でも、今の状況でし
たら多少無理をしてでも
オープンキャンパスに参加
すべきだと思います。

古山 仮に当日練習ができる
なくとも、部員が數名でも
いれば自分の部活のことと
いふと、必ずやります。

Digitized by srujanika@gmail.com



尚野進



山下東子

活動を活発にするには

いので、部員が集まる時間にやるとなると、夜の6時から9時という限られた時間で、人数不足の原因になってしまいます。せっかく入ってもそれでやめていく人が多く、人数不足の原因になってしまいます。他の団体さんもそうだと聞いています。

古山 軽音楽部は場所がないのが悩みですか？

仲村 軽音楽部は場所がないので、悪く言うと占拠してしまうで、ギターを複数弾くとアリーナだけのものではないで、悪く言うと占拠してしまうで、ギターを複数弾くとアリーナだけのものではありますし、周辺住民からクレームが出ないよう気に気をつかわなければなりません。できれば少し離れた場所で

原野 新歓のブースやコンパに来てくれた人数と、実際に入部した人数は皆さく把握していますか？

富樫 新歓では結構たくさんの方が来てくださるけど実際に活動に参加していく方は少ないです。

原野 来てくれるということは、少なくとも興味を持つてくれていると、とだから、そこからどうすればより多くの人に入部してもらえるかを考えるのが一番大事なのではないでしょうか。

富樫 5、6月にやる文連主催のクラブフェスティバルや、学園祭のあとに入部してくれる人もいます。でも、これらに参加しない人もいるし、普通に学生生活を送っている人たちに部員の存在を知つてもらう機会がなかなかないです。だから、掲示板などでいつでも

大人数で集まることがでて、本番に近い音で練習できる場所を確保したいです。授業の合間に空き教室を借りているが、それだとラスバンドも活動場所がないですね。全体練習ができるよう、広い場所を確保できれば、ずいぶん違うんですがね。

近江 音楽系で言えば、ラスバンドも活動場所がない。授業の合間に空き教室を借りているが、それだとパート練習しかできないんですね。全体練習ができるよう、広い場所を確保できれば、ずいぶん違うんですがね。

仲村 先週の土曜日に、学食に大きなモニターが入りましたよね。それに練習用の映像を映せば多くの人に見えてもらえるのでは。

ワンドーフォーゲル部 どうですか?

鳴鳥 ワンドーフォーゲル部の部員は、現在は全体で30名なので、人数としては困ってはいないです。たぶん部活の広報活動として新聞のようなものを作ろうとしているのですが、掲示板の使い方がよくわからないので、どこに話を持つて行けばいいのかわかりません。

また、先ほどお話を始めたクラブフェスティバルですが、開催されると学生ホールから人がいなくなるてしまうという点で学術文化連合会としては限界を感じています。なので、そ

学生も参加できるパティーのようなものを開いたらしいんじやないかと思います。

古山 あと、オープンキッズバスのスタッフを何回やつて思つたんですけど、せつかく高校生がたくさん来てくれる日なのに、この日に活動している部が少いです。高校生が「〇〇を見学したい」と思つてできないのは非常に多いと思います。オープンキッズバスの日に練習景を見て、高校生から質問にも部員が答えられようすればいいぶん違のではないでしょうか。

富樫 茶道部はオープンキッズバスに参加していますが、「明海には茶部しかないんですか?」、聞かれたことがあるんですよ。だから、他の部活のこともオープンキッズバスでやればいいPRになるじゃないかなと思います。仲村 オープンキッズバスに出るのに、何か制限があるというわけではないんですね?

近江 制限はなくてむしろ歓迎しているのですが、時期的に試合や合宿が多いので参加しづらいのではないかでしようか。私もブースでいましたが、「こんな部に入りたい」とやつてく高校生はたくさんいました

思ひ一般え
我々ではなく、各部員が直接彼らの質問に答えられる環境ができればいいんですけれどね。オープンキャンパスのHPにこの日はどの部活が活動しています、と載せることができれば、部の宣伝になるだろうし大学の宣伝にもなるし、ぜひ載せていいたいと思います。

山下 オープンキャンパスの開かれる日曜はバイトもあるだろうし、難しいのかなあ。

齊藤 でも、今の状況でしたら多少無理をしてでもオープンキャンパスに参加すべきだと思います。

古山 仮に当日練習ができるとしても、部員が数名でもいれば自分の部活のことですから説明はできますよね。各部がそういう人員を配置したほうがいいと思います。

近江 大学が何もかもやろうとするから大変なんだよね。自分たちの部活のことだから、やることは自分たちでできるよね。

山下 あとは、途中から入れる部とそうではない部があるけれど、できる部はそのことをさまざまなお機会で皆さんにわかるようにアピールできるといいですね。

私の予想ですが、テニス部やヨット部などは途中からは入るのは難しいと思われますが、いま聞いた限りでは茶道部はいつでもOKという感じでしょうか。

富樫 でも、茶道部は活動場所が遠くてわかりにくいのと、新歓の時期にしかポスターが貼れないのとで、なかなかアピールできる機会がありません。途中からでも入りたいと思つてくださる方がいるとしたらすぐもつたいたいですよね。もつと知つてもらつ機会が



音藤七夕



原野公
詩



留学生インタビュー

「留学は僕にとって、人生のターニング・ポイント」
きれいな日本語でそう語るのは、ネパール生まれのタバ・プラカスさん(24歳)。ネパールを訪れる旅行者の60%が日本人であり、両親も「日本なら優しい人が多いし、安心」と後押ししてくれたため、「日本なら優しい人が多いし、安心」と

ネパールを訪れる人に喜んでもらえるように

タバ・プラカスさん(ホスピタリティ・ツーリズム学科2年)

本のホスピタリティを学びたい」と留学の道に挑戦。テストにパスし、3年前に来日した。

小さいころからNHKの国際放送を見ていたというタバさんだが、国語のみ。そのため最初の4~5ヶ月は日本語の勉強でした。それを乗り越えられたのは、自分で頑張ろうと思った気持ちと、3年前に来日した。

今あるものでどう喜んでもらえるか、ネパールの文化と触れ合つてもらうことも、一つのツーリズムだと感じます」

大学に通いつつ飲食店でのアルバイトも両立。仕事先の人たちとも意気投合し、勉強も仕事を遊びも、毎日が勉強。11月の明海祭では、なんと留学生で初めて「明海」に選ばれた。

「最近は、辛いことにもチャレンジしたいと思えるようになります。留学は辛いこともあるけれど、大きくなるが、家族の大切さもわかります」

ネパールは農業と観光業で成り立つてある人が世界中から集まるが、それを受け入れるホテルや旅行社の人たちに勉強する機会が少ないため、「どうしたらその国人に喜んでもらえるか」の視点がまだ足りないという。「レストランやホテル、ゴルフ場などもありますが、たくさん作りすぎてもだめ。後押ししてくれたため、「日本なら優しい人が多いし、安心」と

「日本なら優しい人が多いし、安心」と後押ししてくれたため、「日本なら優しい人が多いし、安心」と

もつけてわかりやすくできないか」など、アイデアを披露。交流については、友人を見つける場がアルバイト先のほうが多いことなどに触れ、「ボウリングやカラオケなど、ゼミや学部など、市民参加のマナー向上について」の4つのテーマについて話し合い、数時間に及ぶ活発な意見交換が行われた。

施設については、講義棟だけではなく図書館やグラウンド・体育館などの問題点に触れたほか、「掲示板は情報が氾濫していて、ほしい情報がわかりづらい。ただでなく図書館やグラウンドのまとめが代表者から発表された。」

科別の対抗スポーツ大会をしたり、学食に異文化交流の場を作ったりしてはどうか」と提案。最後に、マナー向上については、ゴミや落書きなどの問題点を指摘し、「喫煙マナーについての講習会を開き、その参加者のみに喫煙を許可してはどうか」などの意見を

《学生の声》

「普段は自分の学部のことしか知る機会がありませんが、分科会の班のなかには留学生の方もいらっしゃったので、普段聞けない話を聞くことができました。テーマは交流だったのですが、先生方から『交流会を作つてみてはどうか』という提案をいただき、自分では浮かばなかった案だったので新鮮でした」

(12班議長 飯島脩平さん・英米語学科2年)

「このサマー・キャンプでも、留学生が日本人の学生と同じ部屋で泊まったほうで交流になると思います。分科会の意見としても言いました」

(潘泰イ敏さん・HT学科3年)

「出された意見をカードに書き、項目別にまとめてみました。みんなが意見を出してくれ、話が広がっていたのでよかったです。分科会の議長は2回目ですが、生の意見が聞けておもしろいです」

(4班班長 江間翔太さん・経済学科3年)

《教職員の声》

「とても活発な班で、具体的な話が多く出ていました。屋上緑化や風力、太陽光発電など、これまで出てこなかったような意見も聞かれました。可能かどうかは別としても、目からウロコでしたね」

(4班 成瀬先生、石塚先生)



▲全体会(1日目)

▶活発に意見を交わした分科会(1日目)



2007年9月4日(火)~6日(木)、鬼怒川温泉(栃木県)ホテルニューオーク邸を会場に、2007年度明海大学浦安キャンパス学友会サマー・キャンプが行われた。参加者は学生173人、教職員等75人の総勢248人。未だ明海大学を考えるが今年のメインテーマに据えられた。

まず、原野公輔学友会長から「このサマー・キャンプは意見を大学に伝える場。3日間有意義な意見交換を行い、それが明海大学の発展につながるようご尽力をお願いします」とあります。

続いて高倉翔学長がスピーチ。「明海大学が創設された1970年前後は大学紛争の時代でした。それまで、『大学は教員のためのもの』という考え方支配的で、学生は無権限でした。が、紛争をきっかけに学生も大学の構成員として加えられるようになりました。

参加者全員が16班に分かれての分科会では、「施設方と今後について」「留学生、日本的学生及び教職員の交流について」「学内外におけるマナー向上について」の4つのテーマについて話し合い、数時間に及ぶ活発な意見交換が行われた。

2日目にはその分科会の報告会が行われ、テーマごとのまとめが代表者から発表された。

施設については、講義棟だけではなく図書館やグラウンド・体育館などの問題点に触れたほか、「掲示板は情報が氾濫していて、ほしい情報がわかりづらい。ただでなく図書館やグラウンドのまとめが代表者から発表された。」

科別の対抗スポーツ大会をしたり、学食に異文化交流の場を作つたりしてはどうか」と提案。最後に、マナー向上については、ゴミや落書きなどの問題点を指摘し、「喫煙マナーについての講習会を開き、その参加者のみに喫煙を許可してはどうか」などの意見を

未来の明海大学を考える

2007年度 明海大学浦安キャンパス学友会

サマー・キャンプ

▲主催(学友会)の原野会長さん(左)、山崎さん(右)、浅子さん(右)

その後、浦安キャンパスが創設された時期になると、学生にとって大学は、家庭・社会に次ぐ第3の生活の場」という考えが定着し、生活するすべての人の参加によってこそ、大学の未来が開けてくる。このサマーキャンプで皆さんのが考えをまとめていくことが大学の発展の礎になるでしょう」と熱いメッセージを贈った。

教育後援会の沼田夫会長は「サマー・キャンプは学生の皆さんのが声を聞けるチャンス。今回は後援会から6名が来ており、分科会にお願いします」とあります。

続いて高倉翔学長がスピーチ。「明海大学が創設された1970年前後は大学紛争の時代でした。それまで、『大学は教員のためのもの』という考え方支配的で、学生は無権限でした。が、紛争をきっかけに学生も大学の構成員として加えられるようになりました。

参加者全員が16班に分かれての分科会では、「施設方と今後について」「留学生、日本的学生及び教職員の交流について」「学内外におけるマナー向上について」の4つのテーマについて話し合い、数時間に及ぶ活発な意見交換が行われた。

2日目にはその分科会の報告会が行われ、テーマごとのまとめが代表者から発表された。

施設については、講義棟だけではなく図書館やグラウンド・体育館などの問題点に触れたほか、「掲示板は情報が氾濫していて、ほしい情報がわかりづらい。ただでなく図書館やグラウンドのまとめが代表者から発表された。」

科別の対抗スポーツ大会をしたり、学食に異文化交流の場を作つたりしてはどうか」と提案。最後に、マナー向上については、ゴミや落書きなどの問題点を指摘し、「喫煙マナーについての講習会を開き、その参加者のみに喫煙を許可してはどうか」などの意見を

発表した。

サマー・キャンプは、学生から大学側への意見を伝えたり、またその逆があつたり、大学・学生の双方に有益になるのが目的です。

主催/明海大学浦安キャンパス教育後援会・明海大学

パス教育同窓会



第20回明海祭

きらり

光るものを見つけた?

第20回明海祭

きらり



PROFILE/1980年千葉県市川市生まれ。中学校・高校はバスケットボール部に所属。日本女子体育大学体育学部運動科学科卒業。大学時代にラクロスと出会い、在学中に全日本選手権で2位、卒業後に入った社会人チーム「Sibylla」では全日本優勝を経験。現在、川市健康増進センター運動指導員。

4年前に明海大学女子ラクロス部のコーチに就任し、この春初めての卒業生を送り出す小島麻紗子さん。週に3回、約20人の部員の指導をしている。

「最近ようやく中学や高校

4年前に明海大学女子ラクロス部のコーチに就任し、この春初めての卒業生を送り出す小島麻紗子さん。週に3回、約20人の部員の指導をしている。

「最近ようやく中学や高校

クローズアップ

部活のない大学生生活なんてもつたひない！

女子ラクロス部コーチ 小島麻紗子さん

でもラクロスをするところが出来ましたが、今いる子はほぼ全員が初心者。スポーツ経験がない子もいて、最初は戸惑いました。ボールの投げ方や、走り方からのスタートでしたから

「道具を道具と

思っているうち

はダメ。身体の一部になるまで遊ばせていま

す」

部員たちの目標は「関東学生リーグ2部」への昇格。数年前に3部に降格し、以来なかなか

今年、部員の一人が19歳

2007年12月9日(日)、会連盟会12団体・約100名が、各部ごとに分かれ、障害物競走やボルマラソン、キャビラ、リレーなどの種目で競いあつた。午後には学生食堂で懇親会が行われ、リンボーダンスや腕相撲、ジユースの早飲み大会などが行われた。

日ごろの練習の成果を見せあおう！

第13回 体育祭



2007年12月9日(日)、会連盟会12団体・約100名が、各部ごとに分かれ、障害物競走やボルマラソン、キャビラ、リレーなどの種目で競いあつた。午後には学生食堂で懇親会が行われ、リンボーダンスや腕相撲、ジユースの早飲み大会などが行われた。

中城康彦学生部長は「スポーツは人生の縮図といえます。嬉しいこと、悔しいこと、結果に一喜一憂することなく、一歩一歩先に進んでいけるよう頑張ること

は本当に素晴らしいことです。きっと社会に出てからも、貴重な経験として役立つと思います」と開会式でお話しされた。

日ごろ行っている競技とは違った学生も、二人三脚やキャタピラーには苦戦。リ

ーは庄倒的な強さで男子の横田智さんは「実際に委員長を務めてみて、準備や進行など大変勉強になりました。実行委員会のスタッフや先輩たちに助けていた

だけ、無事に体育祭ができることをありがたく思いました。天気にも恵まれ、部活間のよい交流の場となりました」と話していた。



部活動紹介

漫画研究会



会長 谷口賢太さん
経済学部 経済学科3年

漫画研究会は現在会員数30名。週2回活動を行っている。サークル名は漫画研究会だが、漫画だけでなく、小説、ゲーム、アニメなどサブカルチャー系は何でもOK。年2回同人誌の発行もしておらず、東京ビッグサイトで行われているコミック

研究会は、部活動紹介の問題です。最近では運動離れは、社会全体の問題です。最近では「汗をかく」「日に焼けられる」「汚れる」のを嫌う子が多い気がします。でも私は、部活は絶対にやつたほうがいいと思うんです。でもそれが自然と覚えますから。それとなにより最高の仲間に出会えます！」

が決まった。「海外での試合も経験し、部内にいい影響を与えてくれるといなあって思っています」と小島さん。「グラウンドもきれいにしていたので、勝たないとまずいですね！」と

いうことがない。部長の松戸さんは、高校時代に空手の経験があつたが、「人を傷つけず、自分も傷つけずに相手を制す」という合気道の理念にひかれて入部した。

「合気道は老若男女、誰でも楽しめます。護身術として習いたいという人もいますし、健康のために、とい

う人もいます。日本の文化を学びたい、と入部した留学生もいますね。部員がそ

れぞれの目的にあつた形で、和気あいあいと楽しんでいます」と、松戸さん。

活動は月・水・金の週3回。金曜日には浦安市内で合気道を教える先生を招いて稽古を行つてある。

稽古は、受け身や斜行と呼ばれる基本動作の練習か

合気道部



部長 松戸佑輔さん
外国语学部 英米語学科3年

合気道部は8年前に同好会として発足し、2年前部に昇格した。部員数は女子5名、男子3名。ほとんどどの部員が未経験からのスタートだ。

合気道は向かってきた相手を制することが目的なので、自分から攻めていくと手を制する

手で、自分から攻めていくと手を制する

就活の「実際」がわかる!

無料

明海大学キャリア講座



参加者の声

第4回講座アンケートより

【2007年の実績 講座内容】

- 第1回 業種と業界「やりたいことと業界」
- 第2回 組織と仕事「会社の中の仕事」
- 第3回 自分のことを話す、書く、伝える
- 第4回 エントリーシート対策
- 第5回 面接トレーニング

2007年度卒業生の主な就職内定先

※()内の数字は就職者数(2007年12月1日現在)

■飲食・宿泊業	(株)オノワード樫山 (株)コスシジャパン (株)ニューオータニ(2) (株)ハイディ日高 (株)日本レストランエンタプライズ 銀座アスター食品(株) 和幸(株)
■運輸・運輸付帯サービス	(株)ATB(3) (株)JALカーゴサービス (株)ITBトラベランド(2) (株)エイチ・アイ・エス(3) (株)サカイ引越センター(2) 阪急交通社 (株)読売旅行 (株)日本航空インターナショナル IACEトラベル JALスカイサービス(株)(2) クラブツーリズム(株)(3) 安田倉庫(株) (株)ソクハイ 近畿日本ツーリスト(株)(2) 佐川グローバルロジスティクス(株) 佐川急便(株) 寺田倉庫(株) 大新東(株) 東京地下鉄(株) 東日本旅客鉄道(株)
■卸・小売業	(株)T・ZONEホールディングス (株)イオンフォレスト (株)イトーヨーカ堂 (株)エービーシー・マート(2)
■就職活動の実践的なサポート	講座を開講。参加した学生から高い満足度を得ている。5回にわたるグループをしようとしている。『キャリア講座』を開講。参加した学生から高い満足度を得ています。出席して損はさせません。来年度3年生の皆

さんに對しても開講を予定しておりますので、ぜひご参加ください!

この講座は授業の合間に1コマを選択して受けるこ

とができ、受講料は無料。

キャリアサポートセンターの窓口で申し込み用紙を配布する(予定)。

●就活をどうすればいいか

というところからのスタートだったので、一歩前に進めました。(英米語)

●エントリーシートの書き

方がまったくわからなかつたが、具体的にどのように書いたらいいのかわかった。

書いたなかつたら、エント

リーシートをどんな風に書

いたいなかつたら、エント

リーシートをどうすればいいか

というところからのスタートだったので、一歩前に進めました。(英米語)

●自己分析を徹底しようと

思いました。(不動産)

●企業の人事役をすること

で、選考の視点がわからよかったです。

●就職活動でやらなければいけないことばかりで、役に立つた。

(HT)

有効求人倍率が高い一方で、大学への内定の報告数は、現在のところ昨年と横ばい状態。「学生からの報告数が現在のところ642件(学生の約半数)」しかなく、まだ全容はつかみきれていらない状況だ。しかし、全体像を眺めて

みると「今年も昨年と同様、内定の二極化が進んでいます。つまり、5~6社から内定をもらえている学生が多い一方で、1社ももらえていない学生も」。

内定の多い子の成功の鍵は、早い段階からいろいろな業界・企業を見て回り、積極的に動いていること。

失敗を恐れず、むしろ失敗から学んで次に活かしていく

人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ

んな会社なの?」「どうして

お父さん・お母さんに何か

協力できることはない?」

など、温かい声をかけて

いただけたらと思いま

る人が多い。

「まだ決まっていないとい

う方も、センターに相談に

来ていただければ募集情報

を紹介できますので、ぜひ一度こちらに来ていただけたらと思います。2月にも相談会を予定しています」

「親ができる」とは?

「就職活動では、受けた企

業すべてにかかる人はいま

した就職先に対して、「そ